
 
VERBALE ASSEMBLEA ANNUALE DEL 11 FEBBRAIO 2023 

 
Il Presidente Carlo Stefanini dichiara aperta l’assemblea dei Soci del CDV Erix alle ore 16.00 di 
oggi 11 Febbraio 2023. L’assemblea si svolge alla presenza di tutti i Consiglieri in carica, tranne 
Walter Tronconi e Francesco Arena e 65 Soci. 
Il Presidente, dopo aver ringraziato i presenti per la partecipazione, da lettura dell’ordine del giorno, 
e presenta la sua relazione sull’attività svolta nell’anno passato. 
 
Cari Socie e Soci, Buongiorno a tutti,  
Si conclude il mandato di questo consiglio e devo dire che sono molto soddisfatto, il Circolo ha 
funzionato, il consiglio ha operato in ottimo accordo: vedo progressi in tutti i settori di attività. 
Per questo motivo devo ringraziare i Consiglieri che si sono dedicati con impegno alla gestione di 
questa piccola impresa che è il nostro Circolo. 
 

1. Progetto Pontili comunali 

Oggi vorrei cominciare dal tema che è più caldo, più “interessante”, ne parla tutto il paese, e dunque 
anch’io, mi riferisco al progetto dei pontili comunali che prima o poi impatterà sulla struttura degli 
ormeggi del Circolo. 
Il progetto comunale ha fatto un piccolo ma significativo progresso: 
E’ stato approvato il PUD, il Piano Utilizzo aree Demaniali. 
Approvato dalla regione Liguria il Comune può procedere con la richiesta al Ministero 
dell’Ambiente e della Transizione Ecologica e continuare l’iter. E’ un processo molto lungo, 
tortuoso, perché c’è di mezzo anche un parere dell’Enea sull’impatto ambientale, e che ovviamente 
è fuori dal nostro controllo. 
In conclusione nella migliore delle ipotesi i lavori potrebbero cominciare nel 2024 
Per questo motivo, aspettando, non si sa quanto, di avere tutte le barche al pontile, il Consiglio ha 
già intrapreso un programma di revisione del parco boe allo scopo di manutenere gli ormeggi e 
garantirne la sicurezza, Nel 2022 abbiamo speso 23.000 € per questo 
 Questo programma è in esecuzione sotto quotidiano controllo di Pierluigi Isola e dei nostromi 
Marco e Rolando. 

2. Attività sportive e scuola vela 

Tutte queste attività sono andate molto bene nel corso del 2022. 
Il motivo del successo sta nel fatto che abbiamo finalmente ben sette di allenatori qualificati: 
Mi fa piacere elencarli e ringraziarli:  
Dario Marazzini, Andrea Nocentini, Matteo Sampiero, Leonardo Mencacci, Federico Serafini e 
Andrea Onnis e ultima ma non ultima la Federica Moruzzi. 
Con questi allenatori è stato possibile fare tante cose: 

 Le  squadre agonistiche 

Abbiamo tre squadre Optimist Feva e Laser  
Con queste tre derive si delinea un percorso estremamente logico tecnicamente e economicamente 
fattibile. I bambine e bambini sugli Optimist (10), ragazze e ragazzi sui Feva (6) e gli altri sui Laser: 
La squadra di giovani e meno giovani Laseristi è composta da soci Roberto Buia, Eros Cerretti, 
Franco Sacchi, Pietro Saccomano più altri giovani che hanno il merito e il pregio di mettersi in 
gioco con i Laser. 



E che si vanno ad aggiungere ai vari Daniel Chiesa col Contender, Franco Voltolini col Finn 
Antonio Bertolini e Marco Roggerone con i Laser e Luca Antonini con Melges 14 
Poi i campioni italiani match race Meteor: Matteo Sampiero, Terenziani, Andrea Onnis e Andrea 
Nocentini. 

 Le attività di “Domeniche a Vela”  
 Le tradizionale attività di scuola vela estiva 

Tutte queste attività generano un po' di animazione in sede, vedo finalmente i ragazzi che fanno 
gruppo si fermano in sede e giocano a ping pong e biliardino. Questo è un successo che va 
incoraggiato e infatti l’abbiamo “premiato” con una festicciola dedicata ai ragazzi nel mese di 
novembre. La festa era per i ragazzi della squadra ma estesa anche ai ragazzi della scuola vela,  
delle domeniche a vela e ai figli e nipoti dei soci. 
Non ho finito: anche quest’anno devo menzionare gli armatori delle barche che fanno regate con i 
colori del nostro Circolo Walter Tronconi con Raffica 3, Marinelli e Mencacci con Melagodo, 
(vedremo cosa faranno quest’anno, visto che cambieranno barca, l’inossidabile Giovanni Elena con 
Xpress, Carlo Gabbanini con Jeco, Valerio Dabove con Lownoise, De Falco con Skarp, Davide 
Besana con il buon vecchio Midva. Tutti questi sono soci del Circolo con equipaggi in buona parte 
del Circolo che fanno regate ad alto livello. 
A proposito dei “colori” del Circolo non se avete notato sulla parete della scala il modello di Luna 
Rossa. Quello che ci è stato mandato da Prada. Un elegante omaggio al Circolo che ha partecipato 
all’impresa di Luna Rossa grazie a Enrico Voltolini che è tesserato con noi. 
Ho citato tutto questo perché il nostro è un circolo sportivo e effettivamente, dove, declinato in 
diverse forme si fa sport. 
E si organizzano eventi sportivi e regate:  
nel 2022 le regate di primavera, altura e Meteor, interzonale FEVA, la Allodi a supporto dell’ Yacth 
Club Parma,  La Lei&Lui, la Tino per 2 , la Sampiero, il Trofeo Carlo Codeluppi, le regate 
d’autunno Meteor. Forse ne ho tralasciata qualcuna. 
Certo è che quest’anno il programma sarà ancora più fitto con regate di altissimo livello. 
Segno che il Circolo nel golfo e fuori del Golfo è organizzatore qualificato di regate. Però 
quest’anno ci sarà un salto di qualità delle regate che organizzeremo e buona parte del merito va a 
Davide che ve ne parlerà diffusamente. 

3. Sede  

Come vedete la sede è in ordine. 
Quest’anno abbiamo fatto una serie di interventi programmati in terrazza per 
l’impermeabilizzazione del tetto, il che la rende fruibile tutto l’anno e per l’arredo e in galleria che è 
diventata molto meno umida e agibile. 
Dobbiamo ringraziare Attilio Saccone e Francesco Arena che si sono fattivamente dedicati a questo 
compito. 
Francesco non è presente perché è appena diventato nonno per la prima volta, alla nipotina Louisa e 
alla mamma vanno gli auguri di tutto il Circolo 
Attilio parlerà della sede più diffusamente nel seguito. 
La cosa che mi preme mettere in evidenza è che la sede in ordine significa anche che può essere 
messa a disposizione della comunità lericina. Come ho ripetuto mille volte il Circolo per la sua 
posizione e per la sua struttura è un patrimonio che dev’essere in qualche modo messo anche a 
disposizione della popolazione di Lerici. 

4.  
5. Eventi 2022 

Infatti durante il 2022 ci sono stati numerosi eventi in sede e in terrazza. A costo di essere pignolo 
vorrei elencarli perché forse sono passati inosservati alla maggior parte dei soci: 

 Giornata del Mare 11 Aprile 



 Bocconi in maggio 
 Vela day e Commemorazione bicentenario Shelley in giugno 
 Premiazione Ariel Lerici Pea Giovani in luglio 
 Conferenza Big Mama c’era Hugo Vau ospitando i Marinai d’Italia di Lerici 
 Festa per i Soci il 13 Agosto 
 Presentazione del libro Gli Abetini in settembre 
 Young Blue Minds in ottobre. Congresso patrocinato dall’UNESCO di biologi marini 

organizzato da Marta Russo ( premio “ Donna del Mare 2022”) 
 Conferenza di Davide Besana 100 giorni nel Tirreno 
 Festa ragazzi in novembre 

In quell’occasione e per tutto il mese di agosto – lo ricorderete – in sede era stata allestita la mostra 
fotografica gli scatti di foto in B/N di personaggi del nostro recente passato. E’ stato un successo 
per la qualità delle foto e per l’eleganza della presentazione. 
La mostra è stata proposta e organizzata dalla Sanlorenzo, il cantiere ci ha aiutato supportando il 
Circolo in particolare per la realizzazione del programma “Domeniche a Vela”. 

6. Comunicazione 

Abbiamo fatto uno sforzo per migliorare la comunicazione verso i soci e verso il mondo esterno. 
Verso i soci mi pare che le informazioni circolino, ma è più difficile la comunicazione verso il 
mondo esterno. 
Il nuovo Consiglio si dovrà occupare di questo problema anche perché quest’anno se n’è occupato 
Roberto Bagnoli e tutti i miglioramenti che avete visto quest’anno sono merito suo. Peccato che 
Roberto ha deciso di non ripresentarsi e a nome mio e di tutto il consiglio voglio ringraziarlo. 
Da ultimo vorrei ricordare in questa sede le persone che ci sono care e che sono mancate: Rossana 
Piattoni, la moglie di Vito, la mamma di Valentina e Andrea. e Marlena Musso mamma di Paolo e 
Alberto e Pierluigi Chiumenti il padre di Giancarlo e Davide che ha ereditato Olà Guapa  : a queste 
famiglie integrate nel nostro Circolo  si aggiunge purtroppo Roberta Talamoni che è mancata ieri 
sera a tutte le famiglie vorrei esprimere un pensiero e un ricordo affettuoso   
 
Prende la parola il Direttore Sportivo Davide Sampiero che illustra il programma sportiva per 
l’anno 2023.  
Il primo evento al quale daremo la nostra collaborazione completa sarà la regata nazionale 4.20 che 
si svolgerà in collaborazione con la Lega Navale di Lerici a San Terenzo e ci vedrà occupati per due 
settimane. Nel frattempo porteremo avanti le Regate di Primavera che erano organizzate in 
collaborazione con il Comitato dei Circoli del Golfo ma che quest’anno saranno di nostra esclusiva 
competenza. 
Ci siamo aggiudicati infine uno degli eventi più importanti del panorama velico nazionale: il 
campionato Nazionale J-70. Sarà un impegno notevole per il nostro circolo e dovrà riuscire al 
massimo. 
Rende noto infine che la nostra attività di scuola vela è diventata un fiore all’occhiello del Circolo; 
siamo risultati 22 su 700 scuole vela. 
 
Prende la parola il Direttore di Sede Attilio Saccone 
Ribadisce quanto detto dal Presidente: in terrazza è stato impermeabilizzato il tetto, con un lavoro 
mirato che ci ha permesso di risolvere il problema delle infiltrazioni d’acqua all’interno senza 
dovere sostituire completamente tutta la parte superiore. La galleria è stata completamente risanata 
e sono state aggiunte nuove rastrelliere. 
Infine tutto l’impianto elettrico della sede è stato sostituito con elementi luminosi a basso consumo. 
 
 



Prende la parola il consigliere Stefano Andreoni per illustrare il bilancio Consuntivo 2022, già 
approvato dal Consiglio Direttivo. Al termine dell’esposizione, il Revisore dei conti Dr. Matteo 
Tincani, da lettura della relazione sul bilancio dei Revisori dei Conti (Tincani-Brambilla-Servadei), 
relazione favorevole all’approvazione che viene qui allegata. 
Il bilancio consuntivo 2022 viene posto in votazione, l’Assemblea approva all’unanimità. 
Sempre il Consigliere Stefano Andreoni illustra il bilancio preventivo 2023, già approvato dal 
Consiglio Direttivo.   
Al termine il bilancio preventivo viene posto in votazione. Il consigliere Andreoni prospetta le 
principali voci di spesa in confronto con le stesse sostenute l’anno scorso. In particolare mette in 
evidenza che nel bilancio preventivo sono state previste spese per sistemazione ormeggi che 
saranno finanziate con un aumento sulle quote sociali e armatori. Le quote vengono fissate tenendo 
conto della previsione di spesa, non seguono logiche di profitto o valutazioni legate a confronti con 
altre realtà.  
L’Assemblea all’unanimità approva il bilancio preventivo. 
Il socio Francesco Spina chiede se ci sono novità circa l’apertura di un bar sociale. 
Il Presidente Carlo Stefanini risponde dicendo che fra gli interventi previsti sulla sede, c’è 
l’intenzione di valutare la possibilità di allestirne uno in terrazza con apertura durante la stagione 
estiva. 
Vengono quindi sentiti i candidati che espongono il loro programma 
 
Il socio Armando Nocchi puntualizza che la sua decisione di non essere nella lista del Presidente 
non significa essere in opposizione al programma che approva completamente. Non è d’accordo 
sulla presentazione di liste perché in un circolo aperto come il nostro dobbiamo cercare di 
coinvolgere i soci a partecipare e la composizione di qualsiasi lista sfavorisce l’elezione di soci che 
si candidano isolatamente. 
 
Il socio Gino Bargellini si presenta dicendo:” buon pomeriggio, per chi non mi conoscesse, visto 
che non sono, passatemi il termine, un “veterano” in questo circolo, sono Gino Bargellini, un 
amante della vela sin dall’ adolescenza ma che ha avuto modo di avvicinarsi più concretamente a 
ciò che io definisco più che uno sport una scuola di vita , grazie a mio figlio Giacomo,  che si è 
allenato qui all’ Erix fin da piccolo….posso affermare che, nel Mio caso, la passione per questo 
Sport è stata tramandata da figlio a padre piuttosto che da padre in figlio. 
Ho deciso di candidarmi perché pur essendo relativamente “giovane” non anagraficamente 
parlando, mi piacerebbe portare all’ interno di questo consiglio 
Un po’ di aria nuova, di idee nuove, perché ritengo c’è ne sia un grande bisogno. 
Vorrei che in questo circolo, e parlo come spettatore esterno che ne ha facoltà essendo socio, si 
ricominciasse a mettere al centro della nostra attenzione la vela. Dico questo perché spesso si ha 
l’impressione di essere diventati semplici gestori di servizi e mi riferisco per esempio alla gestione 
posti barca, che a mio avviso ha poco a che fare con lo sport e con la missione di un circolo velico. 
Mi piacerebbe che tornassimo a organizzare eventi soprattutto eventi sportivi di una certa 
importanza per far crescere la nostra visibilità a livello locale ma anche Nazionale. So per certo che 
non è cosa facile, perciò occorre la partecipazione di tutti inclusi i nostri soci…non credo sia giusto 
delegare tale attività al solo consiglio direttivo…detto questo permettetemi di spostare 
l’attenzione  su un altro punto che ritengo sia fondamentale: riallacciare un rapporto, che 
onestamente sembra deteriorato, con i tutti i nostri soci, non solo armatori, per fare in modo di 
coinvolgerli nell’ organizzazione di tali eventi ma soprattutto di riportarli a partecipare attivamente 
all’ attività sociale…magari premiando i più volenterosi. Infine ritengo sia necessario aprire questo 
circolo ai nostri giovani, atleti e non, coinvolgendoli direttamente nelle nostre attività…il circolo 
dovrebbe essere il loro centro di aggregazione, la loro parrocchia…solo così riusciremmo ad avere 
un valido ricambio generazionale. 



Ringrazio tutti voi per l’attenzione e per avermi concesso questa opportunità. Spero che questa mio 
contributo possa essere tenuto in considerazione dal nuovo consiglio Direttivo.” 
 
Il socio Francesco Musetti si presenta: “Allievo e istruttore del circolo, mi candido come consigliere 
per promuovere l’attività velica e cercare di far rivivere il Circolo, organizzando eventi sportivi e 
non. Sono il più giovane candidato, spero che questa mia candidatura possa essere di esempio per i 
ragazzi che come me sono nati al circolo e vogliono riviverlo.” 
 
Il socio Luigi Faliva è assente. Il suo programma si basa su: Ascoltare, Condividere, Promuovere, 
Sviluppare. 
 
Il Presidente Carlo Stefanini illustra il programma della sua lista dicendo: 
 
“ Il programma tocca diversi punti che sono assolutamente in linea con quanto abbiamo già trattato 
nella relazione introduttiva: 
I punti sono questi  

 Attenzione al programma dei pontili comunali 
 Contemporaneamente messa in sicurezza del parco boe 
 Per la sede vorremmo ottenere l’omologazione come ”Impianto CONI” 
 Sviluppo scuola vela di base aunentando la base, programma derive: 

Vorrei aggiungere solo che ci è chiaro quello che ci manca e che ci è mancato e penso che abbiamo 
margine per migliorare. Il nuovo consiglio si impegna per: 

 aumentare la partecipazione dei soci e dei giovani in particolare 
 migliorare la comunicazione verso l’esterno per farci conoscere 
 favorire la partecipazione ad attività veliche dilettantistiche per gli armatori che hanno la 

barca ai nostri ormeggi.  

A questo proposito vi informo che   
Il 10 maggio ci sarà qui una comitiva di ragazzi liceali ai quali proporremo un programma di un 
giro in barca e una lezione di biologia marina. La nostra Marta si è resa disponibile per questo. 
C’è bisogno di 10 barche. Gli armatori sono pregati di farsi avanti. 
Nel nuovo consiglio vorrei trattare anche la possibilità di estendere questa formula alle scolaresche 
di Lerici. Vorrei fare un programma stabilendo qualche data in primavera (giorni feriali) con gli 
armatori e i ragazzi delle scuole. 
Quest’anno con me si presenta una lista di nove candidati che condividono lo stesso programma. 
Poi ci sono altri quattro candidati singoli. 
Quando abbiamo pensato il regolamento elettorale non ci aspettavamo di avere così pochi candidati. 
Il nuovo consiglio dovrà riesaminare questo punto. 
Per quanto mi riguarda essere nel consiglio di un Circolo come questo è un grandissimo onore.  
Un privilegio. 
La soddisfazione è molto maggiore dell’impegno che richiede.  
Mi farebbe piacere perciò vedere più candidati che si propongono. Nuovi candidati, idee nuove. 
 
Alle ore 18.00 termina l’Assemblea  

Il Segretario                                           


